

- 1) Est-ce que les aveugles vivent des NDE ? La réponse est Oui.
- 2) Est-ce que ces NDE sont identiques ou différentes de celles des personnes voyantes ? Ces NDE sont en tous points identiques à celles des personnes qui bénéficient de la vue.
- 3) Les aveugles qui ont vécu une NDE revendiquent-ils des perceptions visuelles ?

Avant de répondre à cette troisième question qui est cruciale, examinons le cas de Vicki UMIPEG. Vicki est une aveugle de naissance de 43 ans qui a vécu deux NDE. La première s'est produite à l'âge de 12 ans suite à une appendicite compliquée par une péritonite. La deuxième NDE est intervenue dix ans plus tard, quand elle avait 22 ans, suite à un accident de voiture.

Vicki était une grande prématurée, née à 22 semaines seulement. Elle fut mise en couveuse et, comme cela arrivait malheureusement souvent à cette époque-là, le débit de l'oxygène qui lui était administré était mal réglé et son nerf optique a été irrémédiablement endommagé, entraînant une cécité complète.

Selon ses propres paroles, avant sa NDE, elle n'a jamais bénéficié d'aucune perception visuelle. Voici comment elle décrit sa vie d'aveugle :

RING : "Pouviez-vous voir quelque chose ?"

Vicki : "Non rien, jamais. Pas de lumière, pas d'ombre, rien du tout, jamais."

RING : "Ainsi, le nerf optique a été détruit dans vos deux yeux ?"

Vicki : "Oui, complètement. Voyez-vous, je n'ai jamais été capable de comprendre ce que les gens entendent par le concept de lumière."[17]

Pourtant, pendant la deuxième NDE de Vicki, une chose extraordinaire s'est passée. Cette expérience de mort imminente est survenue lors d'un grave accident de voiture au cours duquel Vicki a été très grièvement blessée. Elle souffrait de multiples fractures dont une fracture du crâne, de blessures à la nuque, au dos et à une jambe. Une très longue convalescence a été nécessaire et elle ne put se tenir debout sans s'évanouir qu'un an seulement après avoir quitté l'hôpital.

En décrivant sa NDE, Vicki dit qu'elle a quitté son corps et s'est retrouvée dans un corps non-matériel qui avait pourtant une forme distincte et était "comme fait de lumière". Elle n'a aucun souvenir de son transport en ambulance à l'hôpital mais se souvient de s'être retrouvée au plafond dans une salle d'opération de l'hôpital. Elle observait un médecin et une femme s'affairer sur son corps. Elle ne pouvait pas préciser si la femme était également médecin ou infirmière. Vicki essayait avec désespoir de leur dire de ne pas s'acharner sur son corps, qu'elle était bien et en paix, mais évidemment elle n'arrivait pas à communiquer avec eux.

C'est à cet instant qu'intervint l'épisode qui fut source d'étonnement pour Vicki qui, rappelons-le, n'a jamais eu aucune perception visuelle depuis qu'elle est née. Elle le décrit ainsi :

"... Je savais que c'était moi. A l'époque, j'étais assez maigre. J'étais très grande et maigre. Au début, je voyais simplement qu'il y avait un corps étendu là-bas, mais je n'avais pas encore réalisé que c'était le mien. En même temps, je me rendais compte que je me trouvais au plafond et je me suis dit "Tiens, c'est curieux. Qu'est-ce que je fais ici ?" Je me suis dit "Eh bien, ça doit être moi. Est-ce que je suis morte ?" Puis j'ai aperçu ce corps là-bas et... j'ai compris que c'était le mien parce que je n'étais pas dans mon corps, donc ça devait être le mien."[18]

Presque immédiatement après cet épisode, elle se souvient qu'elle monta à travers les plafonds de l'hôpital jusqu'à ce qu'elle en traverse le toit. Depuis cette perspective, elle avait une vue panoramique des alentours. Elle se sentait toute excitée et se réjouissait énormément de ce sentiment de liberté qu'elle expérimentait. En même temps, elle entendit une musique exquise, sublime et harmonieuse. Ensuite, elle s'est sentie aspirée dans un tunnel. Tout était noir autour d'elle mais bientôt elle vit une lumière au bout. Quand elle s'approcha du bout du tunnel, la musique s'intensifia. A cet instant précis, elle sortit du tunnel et se retrouva étendue dans l'herbe, entourée de fleurs magnifiques ainsi que de nombreuses personnes. L'endroit était inondé de lumière et Vicki dit qu'elle pouvait aussi bien voir la lumière que la sentir. Et cette lumière était faite d'amour. Les gens qui se trouvaient là étaient également lumineux et personnifiaient l'amour. "Tout était fait de lumière", nous dit Vicki "moi aussi, j'étais faite de lumière. Et l'amour était partout. C'est comme si l'amour jaillissait de l'herbe, des oiseaux, des arbres, de partout"[19].

Vicki reconnut alors cinq personnes qu'elle avait fréquentées pendant sa vie terrestre et qui étaient venues pour l'accueillir. Il y avait Debby et Diane, deux camarades de classe, aveugles comme elle, qui étaient décédées à l'âge de 11 ans et 6 ans respectivement. De leur vivant, elles étaient profondément handicapées mentalement, en plus d'être aveugles, mais lors de cette rencontre, elles étaient rayonnantes et belles, en bonne santé et pleines de vitalité. Elles n'étaient plus des enfants mais des adolescentes.

Vicki aperçut également deux personnes qui s'étaient occupées d'elle pendant son enfance et qui étaient également décédées. Finalement, Vicki rencontra sa grand-mère qui était morte deux ans auparavant et qui s'approcha pour prendre Vicki dans ses bras. Lors de toutes ces rencontres, il n'y eut pas d'échange de paroles mais uniquement un échange d'amour et de bienvenue. Ensuite, Vicki vit un être qui rayonnait mille fois plus que les personnes qu'elle venait de rencontrer. Avec le soutien bienveillant de cet Être de lumière, elle expérimenta une revue de vie et visionna également son avenir en compagnie de ses enfants auxquels elle donnerait naissance dans le futur. Finalement, cet Être de lumière lui signifia qu'elle devait retourner sur terre pour y enseigner l'amour et le pardon.

Ce témoignage ainsi que d'autres cas étudiés par RING et COOPER permettent de répondre à la troisième question : oui, les aveugles, même les aveugles de naissance, ont des perceptions visuelles qui concernent aussi bien notre monde physique que cette autre dimension à laquelle la NDE semble donner accès.